

Dans cet ordre d'idées, nous proposons que l'Assemblée générale adopte cette semaine une résolution condamnant la prolifération des armes de destruction massive ainsi que la constitution de stocks excessifs d'armes conventionnelles, et mette sur pied un groupe d'étude sur cette question dont les résultats seront communiqués aux États membres.

Monsieur le Président, la guerre du Golfe nous a fourni une occasion unique de prendre des mesures pour combattre la prolifération des armements. Cette guerre nous a montré chaque jour tous les risques et les conséquences pour la sécurité internationale d'une accumulation effrénée d'armements. Nos concitoyens s'attendent tous maintenant à ce que nous prenions des mesures pour nous assurer qu'une telle situation ne se reproduise plus. Nous ne devons pas les décevoir. Nous devons relever le défi et saisir toutes les occasions de résoudre ces problèmes. Nous devons aussi agir rapidement.

Depuis un siècle, l'OEA s'emploie à promouvoir la sécurité, les droits de la personne et la démocratie dans les Amériques. Cette tâche demeurera tout aussi importante le siècle prochain. L'OEA fait face à de nouveaux défis qu'elle devra relever pour que la communauté des Amériques survive et prospère.

La coopération dans tous les domaines liés à l'environnement aura un effet direct sur l'avenir de tous nos pays. Les accidents industriels et les pluies acides n'ont que faire des frontières. La diminution de la diversité des espèces, que ce soit en Amazonie ou dans l'Arctique canadien, est une perte pour le monde entier.

L'an prochain, un des pays membres, le Brésil, accueillera une importante conférence internationale sur l'environnement dirigée par M. Maurice Strong, internationaliste canadien connu dans le monde entier. Nous nous réjouissons de cette initiative et l'appuyons fermement.

Pour assurer la santé et la stabilité des États de notre région, nous devons absolument collaborer à l'élimination du fléau de la drogue, qui menace la structure sociale des pays consommateurs comme des pays producteurs. Des progrès sont accomplis dans ce domaine. L'OEA et des organismes connexes comme le Comité interaméricain de la lutte contre les stupéfiants apportent une contribution essentielle aux efforts des pays producteurs et des pays consommateurs.

Le programme canadien d'aide publique au développement dans l'hémisphère occidental répond à ces questions urgentes. Divers projets axés sur la préservation de l'environnement et l'exploitation durable des ressources naturelles sont menés dans le cadre de ce programme.